

Con honda satisfacción, AGUAYRO abre nuevamente sus páginas a la colaboración de sus seguidores. El hecho de que sea un extranjero, concretamente un holandés, el que nos envíe un artículo, hace doblemente grato el placer de sentirse apoyado. El señor Willem F. de Bruyn lleva poco tiempo residiendo con nosotros; su esposa y su hijita le acompañan y ya sienten nuestras inquietudes; conocen las bellezas y cualidades de nuestra tierra y quieren darlas a conocer.

Espectáculo fascinante

El Primer Gran Torneo Internacional de Ajedrez de Las Palmas se desarrolló conforme a una organización muy positiva y con los formidables estímulos del Ayuntamiento en la persona del Alcalde don Jesús Pérez Alonso, y el dinamismo desplegado inteligentemente por el entusiasta presidente provincial don Juan Marrero Portugués. Decimos esto sin olvidar a todos esos otros anónimos colaboradores de los cuales quiero nombrar a dos: el aún joven don Juan R. Betancort Curbelo y Alfíl - Menroco.

¡Y todo este trabajo, antes y durante el torneo sin experiencias anteriores! ¡Muchos quisieran poder emular esto! Naturalmente aún se pueden mejorar las cosas y no me cabe duda de que la organización no dejará de tener en cuenta, en el futuro, una más amplia representación de la prensa internacional, espacio para análisis y también para los jugadores y el público después de una partida jugada.

Se tenía la disposición de un consejero formidable, como es el internacionalmente famoso don Jorge Puig Laborda. La apoteosis fue la masiva pero flexible organización de partidas simultáneas con tres mil escolares.

El otro día me escribía un periodista holandés: "Todo lo que nos cuentas de Las Palmas es como para sentirse de verdad envidioso y queremos que nos cuentes muchas más cosas del cómo y el porqué de la vida ajedrecística en las Islas Canarias, pero sobre todo en Las Palmas."

En cuanto a la FIDE -cuyo presidente es el profesor holandés Max Euwe- no sé si será conocedora de todo esto.

¡Formidable Las Palmas! Estoy orgulloso de vivir en esta ciudad.

(En "La Provincia")

Por qué...

Gustosamente acepto la pregunta y respondo con textos aparecidos en periódicos holandeses y que me agradaría ver publicados en el excelente e interesante Boletín Informativo AGUAYRO.

El dar a conocer las muchísimas actividades ajedrecísticas de Gran Canaria, especialmente Las Palmas, contribuirá a manifestar el nivel que la comunidad, la comarca y la Provincia en su existencia física y espiritual, alcanza, siempre a la altura de los tiempos modernos.

Pensar y hacer son dos ideas sobre las que la gente no reflexionará nunca bastante.

El pensar y el hacer causan a menudo el arrastrar y empujar. La figura, el peón que no se mueve, puede ser a la larga de tan gran importancia como la figura, el peón, que se mueve repetidas veces.

El deporte del ajedrez es un deporte de pensar; un deporte en el que el juego sobre el tablero causa un desarrollo.

Consciente e inconscientemente, los jugadores se entrenan, ejercitando el ajedrez, en el arte de desarrollar no sólo un juego, sino también cosas, proyectos, que no permiten interrupción.

El Alcalde y los encargados del bien público en el Ayuntamiento, la Federación Provincial de Ajedrez, la Delegación provincial de Educación Física y Deportes, en una palabra, los hombres conspicuos y responsables de Las Palmas, están convencidos de que el ajedrez es un deporte que cultiva gran número de cualidades magníficas, valiosas: valor, imaginación, resolución, paciencia, confianza en sí mismo, desarrollo de la memoria, etc.

Estas cualidades han estimulado a los responsables a desplegar mayores actividades aún para

desarrollar este excitante deporte.

Además:

- Ayudas económicas
- Traer buenos ajedrecistas
- Demostrar talento organizador
- Deseo de elevar el nivel cultural de los jóvenes
- Una dirección inteligente y dinámica
- Emulable sensibilidad

Todo ello engarza los eslabones irrompibles de la cadena que forma el ajedrez en Las Palmas, pudiéndose alcanzar un nivel deportivo muy alto.

Esto impone respeto y es conveniente que se conozca fuera del Archipiélago de forma que en los torneos europeos, por ejemplo de los Países Bajos, se invite a los jugadores grancanarios a participar.

Hay muchos maestros de ajedrez en el mundo y como dice el refrán: "Lo nuevo place y lo viejo satisface".

Este es el motivo que movió al que suscribe a tratar de contribuir con su óbolo, informando en

por

Willem F. de Bruyn

periódicos holandeses acerca de la vida del ajedrez en Las Palmas. También el deseo de dejar aclarado de una vez para siempre que Las Palmas no está en Mallorca como muchos piensan, incluso al informar en los periódicos, la radio y la televisión extranjeros. Los periódicos holandeses que han recibido mis crónicas de antes y después del Torneo, se han mostrado particularmente interesados y envidiosos de las formidables actividades de la Caja Insular de Ahorros en pro de la juventud y otros campos, pero en especial de las desplegadas en el terreno del ajedrez.

INTERNACIONAL DE AJEDREZ DE GRAN CANARIA (2)

Torneo Canario de Ajedrez al lado del de I. B. M.

Casi simultáneamente con el torneo I. B. M., a cinco mil kilómetros de aquí, en Las Palmas (Islas Canarias), al Oeste del Sahara Español, ha brillado un Torneo de ajedrez, con ocho Grandes Maestros (Portisch, Smyslov, Larsen, Bronstein, Benkő, Gheorghiu, Andersson, Pomar), tres Maestros Internacionales (Tatai,



DON JESUS PEREZ ALONSO,
ALCALDE DE LAS PALMAS
DE GRAN CANARIA.

Lehmann, Medina) y tres Maestros Nacionales, Visier, Menvielle y el antiguo campeón Huguet, de Francia, internacionalmente conocidos. También concurren dos jugadores sin título, Domínguez y Valcárcel.

El de I. B. M., si bien más preeminente por los diez Grandes Maestros y seis Maestros, sin embargo contrastó, invirtiendo cerca de 300.000 Ptas., con el Torneo de Las Palmas, con cerca

de 450.000 pesetas, aparte de 4.500 pesetas a cada jugador más abonos de viaje y residencia.

Los actos españoles de ajedrez son más festivos y buscan más el hecho en sí que la publicidad que éste pueda proporcionarles, sin que ello suponga que no sean sensibles a la publicidad.

Se han mantenido rondas en un horario de 16 a 21, no como el de I. B. M. de 13 a 18, que han permitido a la población ajedrecística el tener la ocasión de ser testigos oculares.

Se estima que hubo en el de Las Palmas entre cuatro y cinco mil personas, excluyendo los escolares de primera y segunda enseñanza que se turnaban, estudiando después los que no habían podido asistir.

Y mientras el Torneo de I. B. M. por un mal sistema de ventilación no gozó de popularidad, hay en los torneos españoles de ajedrez la especie de tumulto que llegó a su cumbre cuando el año pasado, en Sevilla, Robert Hübner interrumpió en situación sobreexcitada su match a dos con Petrosjan para proclamar candidato al título mundial.

Mientras escribo estas líneas no se conoce aún el resultado final del Torneo de Las Palmas. Pero muy probablemente Lajos Portisch mantenga el primer puesto, que conserva poco antes de terminar el torneo, aunque estuvo enfermo. El joven Gran Maestro de Suecia Ulf Andersson debe haber defraudado a sus admiradores. Con frecuencia le faltaba tiempo y estuvo poco afortunado. Esto último le acaeció también a Larsen que perdió, con una mala posición ante un Portisch irreprochable; sólo consiguió tablas de Bronstein en una jugada final de torre, cuando normalmente hubiese vencido a cualquier otro adversario. Los españoles, aunque quedaron al pie del escalafón, de ninguna manera fueron pieza fácil.

Muchos saborearon la impavidez con que Domínguez, un gran jugador local, desconcertó al Gran Maestro Benkő por asalto.

Otro canario, Valcárcel (fuma más o menos un cigarrillo por jugada), supo mantenerse a pie firme frente al Gran Maestro Gheorghiu, que necesitaba incluso del medio punto de Valcárcel para situarse bien en la clasificación.

Tampoco Gheorghiu pudo con Visier, un profesional ajedrecista no desconocido en Holanda.

(En "Diario de Holanda".)

Nota del Autor

El húngaro Lajos Portisch se proclamó vencedor en el brillante y apasionante Torneo de ajedrez, con doce puntos en quince partidas.

El anticlímax surgió el último día en la partida Bent Larsen-Stefano Tatai, en la que este último sacó el máximo provecho, beneficiando en todos los sentidos a Portisch. Tras él, los grandes rivales en torneos internacionales Bent Larsen (Dinamarca) y Vassily Smyslov (Rusia), con 11 puntos en 15 partidas.

Tras un breve descanso para el equipo organizador, uno hace nuevos preparativos para el Segundo Torneo de Ajedrez de la Ciudad de Las Palmas 1973.

El excelente comienzo del Primer Torneo, comentado por los propios Grandes Maestros atraerá a nuevos participantes para 1973, con mayor potencia y de forma más fácil.

De esta forma dos LP resultaron vencedores: Las Palmas y Lajos Portisch "en" y "con" este primer torneo.



PRESIDENTE DE LA FEDERACION
PROVINCIAL DE AJEDREZ
DE LAS PALMAS.
DON JUAN MARRERO PORTUGUES